

RTL Baden-Württemberg: Mantelprogramm, Regionalsender und Lokalradio

Seit 1. September sendet RTL Baden-Württemberg offiziell. Fünf verschiedene Programme werden in der Stuttgarter Heusteigstraße produziert: zwei für die Regionalsender Geislingen und Mühlacker, zwei für die Lokalstationen Göppingen und Reutlingen und ein Mantelprogramm.

Unoffiziell sendet RTL Baden-Württemberg schon wesentlich länger. Ende Juli ging das Mantelprogramm auf Sendung, Lokal- und Regionalprogramme produziert man schon seit geraumer Zeit. Die Lizenzinhaber der Regionalsender Geislingen (Dinkelacker, Stuttgart) und Mühlacker (Kriegbaum, Böblingen) und die der Lokalsender

Die Neuerung, die der CLT-Beteiligung folgte, war die Erstellung eines Rahmenprogramms, das auch von den eigenen Sendern benutzt wird. Acht Stunden produzieren die vier Hausradios täglich selbst. Der Rest wird vom Mantelprogramm übernommen. Drei Programme werden aus Studios im „Muttergebäude“ gefahren, eines aus

Radio BB in Böblingen, Leonberg und Sindelfingen produziert 50 Stunden wöchentlich selbst, das übrige Programm kommt aus der Heusteigstraße in Stuttgart. Programmchef Ralf Zimmermann äußert sich recht zufrieden über seinen Zulieferer: „Die Resonanz bei den Zuhörern ist sehr positiv.“ Wert legt man in Sindelfingen vor allem auf Lokalnachrichten, die, auch wenn tagsüber Teile des Mantels ausgestrahlt werden, per Stop Set integriert werden. Mit dem neuen Programm habe man mehr Inhalt als früher. Geschätzt werden von Redaktionsseite insbesondere die Landes- und Weltnachrichten des Rahmens.

Bürgerradio Rems-Murr übernimmt wie Radio BB nach dem Ende der Bürgerradio-Zulieferung Ende Juli das Rahmenprogramm von RTL Baden-Württemberg. Über den Tag verteilt strahlt Rems-Murr vier Stunden Mantelprogramm aus. In das eigene Programm übernimmt man die Nachrichten zur vollen Stunde. Nachts geht bei Rems-Murr das RTL-Programm aus Stuttgart über den Äther. Begeistert ist Geschäftsführer Werner Weng vor allem davon, daß die Kennung des Lokalsenders stets erhalten bleibt. Über diesen Vorteil ist man sich bei beiden Sendern einig.

Technisch kommt das Digisat-System noch nicht ganz zum Tragen (s. Kasten). Bis jetzt werden wie zu alten Bürgerradio-Zeiten die Stop Sets manuell gefahren. Noch sind die Leitungen von



Die Führungsmannschaft von RTL Baden-Württemberg: v.l.n.r. Rainer Eichhorn, Programmleiter Musik, John Mönninghoff Geschäftsführer, Dr. Klaus-Dieter Langenstein, Programmleiter Wort, Tobias Geißner, Unterhaltungschef

Göppingen (afk, Stuttgart) und Reutlingen (afk, Stuttgart) operierten seit Sommer 1988 gemeinsam mit der Bürgerradio Studio GmbH unter dem Namen Bürgerradio.

Anfang dieses Jahres gründete die Bürgerradio-Gruppe zusammen mit der Luxembourger CLT die Produktionsgesellschaft RTL Baden-Württemberg (s. Kasten).

dem Außenstudio Reutlingen.

Neben den eigenen Sendern bekommen zur Zeit zwei Stationen das RTL Rahmenprogramm aus Stuttgart zugeführt. Radio BB in Sindelfingen und Bürgerradio Rems-Murr sind schon vorher mit der Bürgerradio-Gruppe per Gesellschafteranteilen verbunden gewesen und strahlten bis Ende Juli Teile des Bürgerradio-Programms aus.